

# La stupeur face à l'inconnu

## Respectable Loge, Les Ecosais de St André, Orient de Saint Mandrier, Région 2

### Mots-clefs : Leçons

Au 14<sup>ème</sup> siècle la peste tua 25 millions de personnes, au 16<sup>ème</sup> siècle la variole 56 millions de morts soit 10% de la population mondiale, en 1918 la grippe espagnole (H1N1) 100 millions de morts soit 5.5% de la population mondiale. En 2009, la grippe A (H1N1) fait 575 000 morts.

Ce n'est pas la première fois que notre monde est frappé par une pandémie et ce ne sera sans doute pas la dernière. Mais l'homme s'est toujours relevé et a continué à avancer.

Toutefois notre gouvernement s'est retrouvé sans armes avec pour seul mot d'ordre « restez chez vous ». Les informations contradictoires d'imminents spécialistes jacobins, qui sont peut-être dans des raisonnements plus personnels et ambitieux et dont la science ne permet pas de les rassembler autour d'un discours à l'unisson associés à des vérités multiples occasionnent le doute dans la population.

Argent, pouvoir, notoriété ne sont que des illusions face à un mal qui s'en prend à notre essence même, s'introduit en nous sans discernement de classes, de races ou de statut social. Ironie du sort, voilà un rappel fort à ce qui a été oublié, l'égalité.

Ce Coronavirus nous a finalement fait connaître la valeur des médecins, scientifiques, agriculteurs, personnel soignant, personnel du ménage, caissières, service de sécurité, éboueurs etc, etc ...Ce sont eux les vrais héros du quotidien.

### Que faire face à cette crise sanitaire majeure ?

Quelle leçon pourrions-nous extraire de cette page d'histoire contemporaine dont la peur nous paralyse et dont les libertés fondamentales ont été remises en question pour le bien commun ?

La franc-maçonnerie est aussi touchée. Cela fait déjà trois mois que nous ne pouvons-nous réunir. Lors de nos tenues, la présence physique de nombreux FF :. et en même temps dans le même lieu est indispensable. Nos tenues vont-elles devenir virtuelles ? Un quota de FF :. sera imposé par tenue selon la taille du temple afin de respecter la distanciation physique ?

La distanciation physique (terme plus juste que celui de distanciation sociale) nous a permis de restreindre la propagation du virus mais non sans difficulté.

Côté médical, il faut d'urgence requalifier nos hôpitaux qui sont souvent en triste état et leur permettre de créer dans chacun d'eux des services spécialisés en infectiologie avec un personnel en nombre suffisant. Seule la défense sera notre conduite à suivre. Protéger le personnel soignant, toute la population et préparons-nous à accueillir les premiers malades.

### Les leçons à tirer pour un avenir plus sûr

Nous n'allons pas sortir indemnes de cette épreuve mais notre résilience sera d'adapter rapidement notre système de santé vieillot au modernisme, mais aussi à réaliser que l'homme que nous sommes est à l'attente de nos dirigeants pour vivre dignement et en sécurité.

Pour assurer un avenir durable, nous devons changer notre façon de vivre. Cela implique des transformations majeures dans les modes de fonctionnement et d'interaction de notre société avec la nature.

Privilégions-le « made in France » afin de diminuer l'importation de produits étrangers, ce qui valorisera nos entreprises et préservera les emplois.

Consommer moins, mais consommer mieux, produire moins mais produire intelligemment. Voilà une des pistes qui pourrait manifestement entraîner la survie de notre espèce dont les dizaines de siècles qui se sont écoulés n'ont fait que démontrer l'hégémonie de la nature sur l'Homme. Il est impérieux que celui-ci prenne conscience qu'il n'est qu'une fine particule de son organisme.

Je doute que cette pandémie introduise la moindre réflexion dans nos sociétés, quand on voit l'ensemble des reportages vantant la vie d'avant, je finis par croire que cette vie antérieure était un Eden sur terre. La seule obsession est de très vite reprendre nos anciennes habitudes.

Une remise en question de nos élites politiques et du centralisme serait nécessaire afin d'écouter un peu plus le peuple dans les régions tout en conservant l'unité nationale pour les grandes causes. Sans doute serait-il plus démocrate de décentraliser les décisions politiques. Toutefois, il est fort à parier que les habitudes prises durant le confinement s'estomperont avec le temps et que l'humain redeviendra ce qu'il était avant...

Soit le changement que tu veux voir dans le monde. Gandhi